

Bulgarie : défaite de la boxeuse Svetlana Kamenova et polémique sur le genre de son adversaire

Description

Pour les Jeux olympiques de Paris 2024, la Bulgarie avait placé une partie de ses espoirs de médailles olympiques sur la boxeuse Svetlana Kamenova, 34 ans, médaillée de bronze lors des derniers Championnats du monde de New Delhi en 2023 et qui a été sacrée championne d'Europe à Belgrade en 2024. Celle-ci s'était brillamment qualifiée pour les quarts de finale de la catégorie des moins de 57kg organisés le 4 août, mais elle a été défaite par la tête de série et double championne du monde à New Delhi (2018) et Istanbul (2022), la Taïwanaise Lin Yu Tin.

Quittant le ring, S. Kamenova a déclaré en passant devant les journalistes qu'il fallait que « *les chromosomes* » de L. Yu Tin, athlète hyper androgène, soient examinés. Ces propos, rapidement diffusés par les médias bulgares et auxquels l'opinion publique bulgare ont été sensibles, trouvent leur origine dans le passé de la boxeuse taïwanaise : lors des Championnats du monde 2023, elle avait été déçue de sa médaille de bronze par l'Association internationale de boxe (IBA) car, à la suite des tests réalisés par cette organisation, il avait été jugé qu'elle « *ne répondait pas aux critères d'éligibilité pour participer à la compétition féminine tels que définis et énoncés dans les règlements de l'IBA* ». Selon le directeur général de l'IBA, Chris Roberts, des chromosomes masculins XY avaient été trouvés lors de ces examens.

S. Kamenova estime que la situation de L. Yu Tin n'a pas changé : si elle ne pouvait pas être autorisée à concourir en tant qu'athlète de sexe féminin en 2023, elle ne le devrait toujours pas aujourd'hui. Borislav Georgiev, l'entraîneur de la boxeuse bulgare, soutient son athlète et pense qu'elle a été volée au cours de cette rencontre. Il a mis en doute le sexe de L. Yu Tin et tendu aux médias une feuille supportant l'inscription : « *Je m'appelle XX* (les chromosomes du sexe féminin) ! *Sauvons le sport féminin !* »

Le CIO, en conflit depuis plusieurs années avec l'IBA, soutient ses arbitres et a précisé que ces compétitrices étaient nées « femmes » et qu'elle les considérait comme telles. Pour autant, la présidente du Comité olympique bulgare, Stefka Kostadinova, a également soutenu S. Kamenova, estimant qu'elle avait remporté la rencontre sportive. L'athlète bulgare a annoncé qu'elle mettait fin à sa carrière sportive.

Sources : Dnevnik, Mediapool, Vesti, bTV sport.

date créée

11/08/2024

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre